

## Dossiers

### En Colombie, les femmes se transmettent le virus de la solidarité

Si le Covid-19 a jusqu'ici fait peu de victimes en Colombie, la population subit déjà ses effets socio-économiques. En particulier les femmes qui affichent pourtant, à la ville comme à la campagne, résistance et solidarité...

*Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).*



### Crise alimentaire : les impasses de l'agriculture industrielle mondialisée

Dans l'ombre de la pandémie de COVID-19, qui affecte la quasi-totalité du globe, se dessine une des pires crises alimentaires du XXIème siècle. Dans ce contexte préoccupant, certains acteurs poussent encore et toujours pour la généralisation de pratiques agricoles dites industrielles, seules à même, selon eux, de nourrir la planète. *Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).*

### Migrants, réfugiés : SOS Méditerranée reprend les sauvetages en mer

Bloqué à Marseille à cause de la pandémie, l'Ocean Viking, bateau de sauvetage de l'association SOS Méditerranée, reprend la mer ce 20 juin, journée mondiale des réfugiés. Fabienne Lassalle, directrice adjointe, témoigne pour le CCFD-Terre Solidaire. *Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).*

## Loir-et-Cher et région Centre-Val de Loire

Pendant le confinement et depuis le déconfinement, les bénévoles et les salariés de la délégation du Loir-et-Cher et de la région Centre-Val de Loire ont continué à être mobilisés (mais de chez eux !).

### Lettres d'information régionales

Sur le blog régional, vous trouverez plusieurs lettres d'information sur des thèmes d'actualité (cliquez sur les thèmes pour accéder aux lettres d'information) :

- [le bénévolat](#) : vous y trouverez des vidéos de bénévoles et salariés sur leur engagement au CCFD-Terre Solidaire.
- [Israël-Palestine](#) : il y a notamment un rappel historique de la situation et le lien vers une émission sur RCF 45 avec le témoignage d'une jeune adulte partie en octobre 2019 rencontrer des partenaires.
- [le plaidoyer](#) : cette lettre d'information permet de mieux comprendre le plaidoyer (qu'est-ce que c'est ?, comment ça marche ? lien avec nos partenaires...). Elle contient également le témoignage de deux bénévoles ayant participé à la campagne « Villes accueillantes » lors des municipales 2020.
- [égalité femme/homme et agro-écologie](#) : à voir la vidéo de l'interview de Théogène Sikiryamuva, chargé de programme de l'association UWAKI Nord KIVU, ainsi qu'une émission diffusée sur KTO, entre autres.

### La carte de Peters présentée par des bénévoles de la Région Centre-Val de Loire

Les bénévoles de la Région Centre-Val de Loire vous présentent la Carte Peters, une carte un peu différente, qui amène à s'interroger sur nos représentations. Cliquez [ici](#).



## Père Bertrand Gournay, nouvel aumônier du CCFD-Terre Solidaire

Le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France a nommé le Père Bertrand Gournay, aumônier national du CCFD-Terre Solidaire, à partir du 1er septembre 2020. Il succède au Père Bruno-Marie Duffé, qui a accompagné le CCFD-Terre Solidaire de 2015 jusqu'à sa nomination au poste de secrétaire du dicastère pour le service du développement humain intégral en 2017.

Ordonné prêtre en 1987, le **Père Bertrand Gournay a exercé pendant près de 30 ans plusieurs ministères dans le Diocèse de Gap et d'Embrun**. Pour n'en citer que quelques-uns, aumônier de l'enseignement public à Briançon entre 1986 et 1996 ; curé de Montgenèvre-Névache de 1990 à 1996 ; directeur diocésain catéchèse et formation permanente prêtres-laïcs de 1996 à 1999 ; recteur du Sanctuaire de Notre Dame du Laus de 2004 à 2010, et curé de Briançon de 2010 à 2014.

En juillet 2014, le père Bertrand Gournay est invité à rejoindre, en tant que prêtre Fidei Donum, une autre Eglise, celle du Sahara algérien, et plus particulièrement le diocèse de Ghardaïa-Laghouat en tant que prêtre de la paroisse de Tamanrasset, puis vicaire général du diocèse à partir de 2016. Le 8 décembre 2018, il participera au Sanctuaire de Santa Cruz à Oran, à la cérémonie de béatification des 19 martyrs d'Algérie.

Depuis le 1er janvier 2020, le père Bertrand Gournay, de retour en France, a rejoint le Diocèse de Gap et d'Embrun en tant que Vicaire épiscopal chargé des relations entre la vie diocésaine et la société civile.

Tout au long de son parcours, le **père Bertrand Gournay conjugue responsabilités pastorales et ecclésiales, activités d'enseignements, de formation et missions à l'étranger**. L'importance pour lui est donnée à l'alternance entre les temps de réflexion, d'analyse et la mise en place d'initiatives concrètes sur le terrain.

Le père Bertrand Gournay, **sensible aux questions de solidarité internationale**, a mené plusieurs projets de terrain en Roumanie avec des artisans de Briançon pour la restauration d'une école et la construction d'une maison familiale pour enfants orphelins, au Sénégal avec Caritas-Dakar, en Algérie enfin par l'instauration d'un modèle de micro-crédit et tontines pour faciliter les initiatives d'autofinancements des personnes migrantes à Tamanrasset.

**« L'inattendu que la vie peut offrir, comme celle d'être un jour appelé à entrer au CCFD-Terre solidaire comme aumônier national, est ce qui m'apparaît être la plus belle manière dont l'Evangile travaille les hommes. Je me réjouis de cette perspective. » Bertrand Gournay**



La Place



## « Côtes à Côtes », 12 portraits engagés pour les océans

Après des voyages d'immersion au Sénégal, en Mauritanie et Indonésie, des bénévoles des régions Bretagne et Pays de la Loire ont créé un carnet de portraits, à destination des 10-13 ans : "Côtes à Côtes". Dans ce carnet, douze hommes et femmes partagent leur quotidien et leurs combats pour préserver la mer comme bien commun de l'humanité. Un beau carnet à lire, accessible à tous, et un outil pédagogique à utiliser pour des animations avec des enfants.

Pour en savoir davantage, cliquez [ici](#) ou [ici](#).

## Infographie sur la crise alimentaire

Le site du CCFD-Terre Solidaire vient de publier une infographie qui présente des chiffres-clés inquiétants concernant la crise alimentaire. Retrouvez cette infographie en cliquant [ici](#) ou [ici](#).



## COLLEGIALITE DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE

### Enquête de la JOC : une jeunesse en quête de stabilité et d'épanouissement

La Jeunesse Ouvrière Chrétienne (JOC) publiait début 2020 les résultats de son enquête sur la liberté de choix et la réussite chez les jeunes de 13 à 30 ans dans le cadre de sa Campagne nationale d'action « Traçons nos vies ». Une enquête où 2 700 jeunes ont été interrogés par d'autres jeunes, partout en France. Ces résultats nous révèlent une jeunesse en quête d'épanouissement mais aussi inquiète pour son avenir...

Pour en savoir davantage, cliquez [ici](#) et [ici](#).



## Date à retenir

- Samedi 26 septembre : Assemblée générale régionale à Blois (voir page 3 et [ici](#))



## Destination : Solidarité internationale !

Assemblée Régionale Centre Val de Loire

Ouverte à tous les bénévoles,

le samedi 26 septembre 2020 de 9h30 à 18h, à BLOIS

au Foyer des Jeunes Travailleurs,  
37 Rue Pierre et Marie Curie



## Au programme

\* **Débattons** sur l'évolution de notre **projet régional de 2021** :

Des idées, propositions : faites nous le savoir ici :



- [Lien vers le forum](#) -

\* **Élisons** (et faites-vous élire !) comme représentants à l'assemblée générale et à la commission nationale des partenariats internationaux et à celle du plaidoyer.

*Venez avec votre plat à partager !*

Renseignements : [c.delassus@ccfd-terresolidaire.org](mailto:c.delassus@ccfd-terresolidaire.org) / 07 62 33 74 70

<https://www.facebook.com/ccfdterresolidaire.centre/>

<http://blog.ccf-d-terresolidaire.org/centre/>